
1

令和５年 第２回 定例会

○一般質問

質問年月日 質問者 件 名 要 旨

令和５年

６月 21 日

(6/7 受 付 )

寺 井 正 則

(一問一答)

１．災害対策本部における非常用

電源の整備について

２．熱中症対策の推進について

３．自転車の安全対策について

１－１．発電機は主なものとして、ディ

ーゼル･都市ガス･LPガス駆動の 3種
類あるが、本市の種類は。

１－２．国の「防災基本計画」で示され

ている最低３日間対応の「保安用発電

機」が設置されているか。

１－３．メンテナンスは適正に行われて

いるか。

１－４．燃料販売事業者等との優先供給

に関する協定の締結は。

１－５． 非常用発電機の耐用年数は 15
年～20年と言われているが、災害対策
本部の業務継続性の観点から総務省の

緊急防災･減災事業債を活用して、早期

に非常用電源設備を更新する必要があ

るのでは。

２－１．熱中症対応マニュアル等の作成

やWBGT(暑さ指数)の認知度向上など
情報発信の取り組みは。

２－２．高齢者の熱中症を予防していく

ために、介護や地域保健部門の関係者

が一体となって、対策を的確に進める

必要があると思うが。

２－３．高齢者世帯等のエアコン整備や

点検を促す取り組みや、クーリングシ

ェルター設置の考えは。

２－４．電気料金が高騰する中、エアコ

ン利用控えを防ぐための支援策は。

２－５．学校等における子どもの熱中症

防止の取り組みは。

３．自転車利用者の命を守る自転車ヘル

メットの購入費用助成事業に取り組む

考えは。



2

質問年月日 質問者 件 名 要 旨

令和５年

６月 21日

(6/8 受 付 )

神 田 和 彦

(一問一答)

１．プレミアム付きイチカ＋普及

について

２．みんなの学校プロジェクトに

ついて

３．訪問販売対策について

１．６月より販売がスタートしたプレミ

アムイチカの現状の販売店舗への販売

総数(金額)を教えてください。売り切

れ続出などが起きてしまっては、売り

手も買い手も購買意欲が下がってしま

います。売り手･買い手側の購入制限の

緩和などの対策をすることは可能でし

ょうか。

２－１．天理市総合計画において、市営

施設の統廃合を進める中で『みんなの

学校プロジェクト』は他市町村にない

先進的な取り組みであると考えます。

いくつかお伺いしたい点が御座いま

す。地域に開かれた学校(小学校)を目

指すにあたり、現在もそうですが不審

者の侵入はあってはならないことで

す。セキュリティ対策・事が起きてし

まった際の対策をお聞かせください。

２－２．みんなの学校プロジェクトにお

いて、体育館へのエアコン設置はどう

なっていますか。災害が起きた際、真

っ先に避難し市民が集まって来るのは

体育館です。国庫補助金に「緊急防災･

減災事業債」(略：緊防災)があると聞

きました。令和７年は申請可となって

います。このような補助金を使っての

エアコン設置は可能でしょうか。

２－３．学校の水泳指導についてお聞か

せください。現在、朝和小学校がプー

ルの老朽化により水泳指導がスイムピ

アへ行っていらっしゃいます。現在、

教職員の働き方改革を進めるにあた

り、水泳指導も外注するのは一手であ

ると考えます。スイミングスクールへ

バスで向かう。スイミングコーチが学

校へ来てくれるなど柔軟な対応をして

くれています。水泳指導の外注につい

て今後の展望をお聞かせくだい。
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質問年月日 質問者 件 名 要 旨

令和５年

６月 21 日

(6/8 受 付 )

神 田 和 彦

(一問一答)

３．消費者センターへ訪問販売被害にお

ける相談件数・内容を教えてください。

相談者の年齢層も含めてお願いしま

す。そういった被害に遭わないための

啓発活動･相談窓口のようなものはあ

りますか。

令和５年

６月 21 日

(6/8 受 付 )

鳥 山 淳 一

(一問一答)

１．高齢者支援の充実について

２．少子化対策について

３．特別支援教育の充実について

４．産業発展の充実について

５．ボランティア活動団体への支

援について

１－１．要介護、要支援非該当者への対

応

１－２．地域包括支援センターの充実に

ついて

２．少子化･孤独･孤立対策応援事業の取

り組みについて

３．令和５年４月からの学校の特別支援

について

４．中長期的な産業発展(企業誘致)の方
向について

５．各団体への活動支援の状況

令和５年

６月 21 日

(6/8 受 付 )

山 田 哲 生

(一問一答)

１．災害に対する備えについて １．大規模災害に向けた行政の取り組み

について（大型地震の対応）

・ライフラインの確保について

・園児･児童の安全確保について

令和５年

６月 21 日

(6/8 受 付 )

鈴 木 洋

(一問一答)

１．これからの共生社会･公民連携

について

２．第６次総合計画･前期計画にお

ける中間評価について

３．行政運営の課題について

１．特に、天理教教会本部との関係性と、

これからの協力のあり方

２．コロナ禍により遅滞した計画につい

て、課題とその対策

・前期計画３-３魅力創造、４-２商工

業を中心に

３－１．働き方改革への取り組みの現状

と課題について

３－２．多様化している職員の形態にお

ける課題

３－３．人事評価と人材育成について

３－４．スマート自治体への進展状況と

今後の課題、特に生成ＡＩへの対応に

ついて
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質問年月日 質問者 件 名 要 旨

令和５年

６月 22 日

(6/8 受 付 )

村 木 敬

(一括質問 )

１．眼の不自由な方の移動の自由

について

２．水道事業を奈良県広域水道企

業団で行うことについて

１．眼の不自由な方の踏切事故から「移

動の自由」について質問します。

２．水道事業が奈良県広域水道企業団

で行われることが、天理市民にとっ

て本当によいことなのかを質問しま

す。

令和５年

６月 22 日

(6/8 受 付 )

藤本さゆり

(一問一答 )

１．本市における平和教育につい

て

１－１．現在の学習状況について

１－２．今後の取り組みについて

令和５年

６月 22 日

(6/8 受 付 )

石 津 雅 恵

(一問一答 )

１．本市における地域公共交通の

現状と課題について

１－１．地域公共交通網形成計画につ

いて

１－２．現在の公共交通の利用状況

１－３．これからの課題

１－４．つながり、にぎわい、未来を

創造するまちづくりのために

令和５年

６月 22日

(6/8 受 付 )

今 西 康 世

(一問一答 )

１．相続登記の申請義務化につ

いて

２．無縁遺骨について

３．公民館について

４．女性視点の防災について

１－１．所有者不明の土地はどれくら

いあるのか。

１－２．それらの解消をどのようにし

ていくのか(固定資産税と直接関係
するので)

２．無縁遺骨の現状と今後について

３－１．公民館の意義と活動状況につ

いて

３－２．本館、分館をどのように考え

ているのか

４．女性防災士の拡大･研修方法


